
COMUNE di NOVARA
1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

(Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale, Organizzazione dei Servizi Comunali, Aziende Partecipate, Società di
Capitali, Polizia Municipale, Informatizzazione ed Innovazione)

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE IN DATA 27
NOVEMBRE  2023

L’anno duemilaventitré ed il  giorno  27 del  mese di NOVEMBRE   alle  ore  15:00( quindici  e  zero) in
Novara, Via Fratelli Rosselli n. 1, sede del Comune di Novara, presso la Sala Consiliare

SI E’ RIUNITA 
la 1^ Commissione Consiliare Permanente per discutere sul seguente

ORDINE DEL GIORNO:

1) Nota di aggiornamento al documento unico di programmazione NADUP 2024/2026, Bilancio
di Previsione 2024/2026 (e documentazione allegata), Deliberazioni collegate.

PRESIDENZA E COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE

Assume  la  Presidenza  della  Commissione  il  Presidente  della  1^  Commissione  Rossano  Pirovano  e  svolge  le
funzioni di Segretario redigente il presente verbale l’istruttore amministrativo Sig.ra Sonia Capellini;

sono  presenti  i  Commissari  Signori:  Allegra,  Crivelli,  Esempio,  Renna,  Franzoni,  Freguglia,  Iacopino,Baroni,
Fonzo, Gagliardi, Prestinicola, Iodice, Pasquini, Picozzi, Prestinicola , Renna Laucello, Romano, Stangalini;
- sono assenti i Commissari Signori Ragno, Gambacorta
- è presente l’Assessore al Bilancio Moscatelli Silvana;
- è altresì presente il Dr. Filippo Daglia Dirigente Servizio ragioneria;
-  la  presente  Commissione  è  stata  regolarmente  convocata  a  norma  del  vigente  Regolamento  del  Consiglio
Comunale, con convocazione prot.136150/2023  del 21/11/2023

Ciò constatato il Presidente
DICHIARA

Alle ore 15:00 validamente costituita la Commissione ed atta a discutere sul sopra riportato ordine del giorno.

Il  Presidente  Pirovano introduce  l’ordine del  giorno  della  seduta e  cede  la  parola  all’assessore  Moscatelli  per
l’illustrazione della proposta di deliberazione ascritta al punto 1.
L’Assessore Moscatelli spiega il contenuto della delibera e argomenta in sintesi spiega che il Documento Unico di
Programmazione ha carattere generale, costituisce la guida strategica ed operativa dell’ente ed è atto presupposto
indispensabile per l’approvazione del bilancio di previsione; ricorda inoltre  che il DUP si compone di due sezioni: 
la Sezione Strategica (SeS), che ha un orizzonte temporale di riferimento che coincide con quello del mandato 
amministrativo (quinquennale) e sviluppa e concretizza le linee programmatiche di mandato, la Sezione Operativa 
(SeO), che ha una durata pari a quella del bilancio di previsione (triennale), ha carattere generale e contenuto 
programmatico e costituisce lo strumento di supporto al processo di previsione di indirizzi e obiettivi previsti nella 
Sezione Strategica; nella stessa sono individuati gli obiettivi operativi annuali da raggiungere sulla base dei quali 
verrà predisposto il Piano Esecutivo di Gestione. La Sezione Operativa infine comprende la programmazione in 
materia di lavori pubblici, personale, valorizzazioni/alienazioni e fabbisogni di beni e servizi;
Argomenta altresì che, successivamente all’approvazione del DUP 2024-2026, sono emerse nuove esigenze 
programmatiche e finanziarie e nuovi obiettivi dell’Amministrazione, anche in funzione della programmazione del 
bilancio di previsione triennale, che hanno determinato la necessità di un aggiornamento del documento già 
approvato; lo schema di Bilancio di previsione finanziario triennio 2024-2026 che presenta le seguenti risultanze 
finali: Fondo di cassa iniziale al 01.01.2024 € 36.077.617,70 - Fondo di cassa finale previsto al 31.12.2024 € 
44.909.067,92.

Il presidente Pirovano cede parola alla consigliera Allegra che vuole conoscere come verranno impiegati i 
750.000,00 euro al Terdoppio.
Moscatelli risponde che le singole voci verranno esaminate nelle singole commissioni dedicate e propedeutiche 
all’approvazione della delibera oggetto di commissione  in Consiglio Comunale.



Allegra  pone  un  altra  domanda  relativa  all’aumento  della  spesa  per  assistenza  disabilità  e  vuole  capire  se  è
aumentata perché è cambiato appalto oppure perché ci sono altri motivi?
Moscatelli risponde che i 50.000,00 in piu sono determinati dal fatto che sono state aumentate le ore per i soggetti
autistici per assistenza. È aumentato anche il numero dei ragazzi disabili e per questo motivo dovremmo sempre
prevedere spesa maggiore.
Fonzo chiede parola per introdurre la questione IMU scuole paritarie e manifesta preoccupazione perché le scuole si
troverebbero a dover pagare IMU dal 2017 al 2022 e questo genererebbe la chiusura delle scuole paritarie che sono
assolutamente essenziali e di supporto alla collettività. Come si può ovviare al problema?
Moscatelli esprime anche la sua preoccupazione personale poiche ritiene che le scuole paritariesiano un supporto
importantissimo e che è dal mese di maggio che di concerto con il Sindaco si sta lavorando per porre rimedio alla
questione, con estrema prudenza poiché si dovrà attendere sino al mese di marzo per capire se si ha la capienza per
coprire i contributi da erogare alle scuole paritarie.
Fonzo interviene chiedendo l’ordine delle cifre da pagare.
Moscatelli risponde che per ora abbiamo solo i conteggi del 2017 e sono cifre importanti.
Fonzo ribatte che se le scuole dovranno sanare IMU , saranno sicuramente costrette a chiudere.
Inoltre chiede che si convochi la 4^ commissione dedicata alla questione.
Moscatelli risponde che è assolutamente d’accordo con il commissario Fonzo.
La consigliere Allegra chiede se la stessa direttiva è stata applicata anche all’Istituto De Pagave.
Moscatelli risponde che anche per questo dettaglio darà risposta nella commissione dedicata.

Al termine del suo intervento, null’altro essendovi da discutere e non avendo chiesto la parola nessuno dei 
partecipanti, il Presidente Pirovano dichiara chiusi i lavori della Commissione alle ore 16:15

Letto, approvato e sottoscritto.
            
            La SEGRETARIA Il  PRESIDENTE DELLA 1^ 

         COMMISSIONE
                     

          Sig.ra Sonia Capellini                                                      Sig. Rossano Pirovano
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